

Perspectives 2025/2026

Essayons de nous projeter dans l'année qui vient :

- Nous souhaitons maintenir, renforcer et étendre les projets ainsi que les aides initiés en 2023/2024.
- Nous souhaitons recentrer notre activité sur la formation à la pédagogie coopérative qui est l'essence de l'OCCE. Une conférence de Sylvain Connac sur la pédagogie coopérative est confirmée et se tiendra en octobre 2025.
- Les formations et les actions que nous menons déjà seront davantage axées sur la pédagogie coopérative.

Les projets pédagogiques et de partenariat :

Les projets emblématiques de l'OCCE 78 (Théâ, Parcours-Science, Folk'Yvelines, Poésie...) sont reconduits ainsi que le principe de mutualisation et d'entraide au niveau de l'Union Régionale OCCE.

Nous poursuivrons le **partenariat avec le Musée de l'Ecole de Trappes** (l'aide aux ateliers, notamment) et **avec l'Agence Seine-Normandie** (qui finance les Classes d'eau) ;

Poursuite du **partenariat avec l'Atelier Canopé 78 et avec l'AGEEM** avec qui nous nous associons lors de journées thématiques : par exemple le Printemps de l'EMI avec Canopé et la journée académique de l'AGEEM le 5 mars dont une partie des ateliers proposés ont pour thème le développement durable.

Ces partenariats nous offrent une occasion de visibilité auprès d'enseignants du 1^{er} et du second degré qui ne connaissent pas ou trop peu l'OCCE (souvent la connaisse uniquement à travers l'aspect gestion comptable ; l'argent à l'école, etc.).

Développer les projets récents :

Les projets ou actions Radio scolaire Pili, Habiter l'école en Poésie (projet de Promenades poétiques liant poésie et biodiversité), devraient être étendus à un plus grand nombre de classes, même chose pour le kit Porté Disparu sur la biodiversité.

L'Aide à Projet ASH pour constituer des Malles sensorielles est renouvelé pour le même nombre de classes ;

Les formations « Faire école dehors » vont être à nouveau présentées aux enseignants du premier degré sous deux formes différentes : la formation de 12h (deux journées de 6 heures) qui rassemblera des enseignants qui n'ont pas pu être formés cette année ; et pour ceux qui l'ont été en 2024, nous proposons des groupes d'échanges de pratiques et de mutualisation avec l'intention de faire évoluer ensemble leur pratique de « l'Ecole Dehors ».

L'objectif étant de partager entre pairs afin d'enrichir sa pratique pédagogique et d'être moins isolés dans leur enseignement.

Les échanges au cours de la formation du premier trimestre de l'année scolaire ont montré que les PE qui pratiquent la Classe Dehors sont souvent seuls dans leur école à le faire.

Les formations

Martine continue les animations pédagogiques à l'échelle des circonscriptions, des bassins et du département ainsi que les formations à destination des directeurs. Elle proposera à nouveau au plan départemental de formation les animations portant sur comment enseigner Français et Mathématiques en coopération. Elle mènera également les formations liées à nos projets (Théâ, Folk'Yvelines, Poésie...) et celles sur les Jeux Coopératifs (dans 3 bassins de formation).

Les formations pour les mandataires sont poursuivies : en visio, ou en présentiel comme chaque année. Ces formations sont reprises dans des tutoriels mis à disposition sur le site.

L'aide aux écoles améliorée

Depuis le mois de juin 2024, nous proposons aux coopératives une solution de paiement en ligne, via la plateforme AssoConnect, qui permet aux parents de verser leurs dons, d'acheter les photos, de participer financièrement aux projets des classes de leurs enfants.

AssoConnect est un partenaire qui présente une très bonne connaissance des besoins des coopératives et du secteur associatif. Cette plateforme est très simple d'utilisation.

AssoConnect organise régulièrement des sessions de formation à tous les mandataires et/ou trésoriers qui en font la demande, elles sont gratuites.

Notre équipe a suivi des formations afin de paramétrier la plateforme et de résoudre les difficultés simples que peuvent rencontrer les utilisateurs. Elle pourra ainsi aider les mandataires et/ou trésoriers à sa prise en main.

Les écoles qui souhaitent choisir cette solution de paiement pourront le faire à l'approche ou à l'occasion de l'arrêt des comptes de leur coopérative entre mi-juin et début septembre.

D'autre part, nous maintenons l'augmentation de l'aide au financement des transports inhérents aux différents projets.

La communication :

Nous avons fait le constat qu'il est difficile de nous faire connaître et faire connaître nos projets, nos actions et les formations.

Nous allons à la rencontre des enseignants tout au long de l'année lors des formations, de l'accompagnement des actions, lors des restitutions de projets...

Mais nous savons que de nombreuses équipes ignorent encore que nous ne sommes pas qu'un prestataire de services financiers ou un gestionnaire des comptes de coopérative... loin de là.

Les enseignants ne connaissent pas suffisamment ou pas du tout l'ampleur des projets, des actions, notre accompagnement.

Jusqu'à cette année, nous les présentions lors du forum de rentrée organisée en général après la première quinzaine du mois de septembre.

Ce forum permet aux enseignants désireux de participer à une action ou à un projet avec leur classe, y compris les classes d'eau, de prendre des informations et de décider de s'inscrire.

Le 18 septembre nous avons tenu le forum, comme les autres années, mais nous avons rencontré peu de nouveaux enseignants. Quelques inscriptions se sont faites ce jour-là..., trop peu.

Cette journée est un gros investissement en temps pour notre équipe (bénévoles comme permanents). Nous avons décidé de ne plus l'organiser. Nous sommes en réflexion sur une modalité différente de rencontre avec les écoles, les enseignants et les mandataires.

Nous avons modifié notre communication écrite, en choisissant un nouveau format pour les « lettres » ou les numéros de « coop infos 78 » qui sont envoyés régulièrement (une fois par mois environ) ? Nous utilisons dorénavant Oximailing.

Ce courriel est envoyé dans toutes les écoles ou groupe scolaire sur la boite de messagerie de la directrice ou du directeur ; à leur charge de le faire parvenir à toute l'équipe pédagogique. Nombreux sont les PE qui nous disent ne pas le recevoir.

COMMENT MIEUX REUSSIR CETTE COMMUNICATION ?

Le Conseil d'Administration :

Ces projets ne peuvent exister que si des bénévoles les accompagnent ! C'est pourquoi nous multiplions les contacts sur le terrain lors des formations, lors de l'accompagnement dans les actions, lors de journées thématiques initiées par nos partenaires, lors des visites d'école et aussi le jour de l'assemblée générale de l'association, comme aujourd'hui.

De cette façon, nous souhaitons vivement nous faire connaître davantage.

Chaque année notre conseil d'administration est heureux d'accueillir de nouveaux membres élus lors de l'AG.

Vous pouvez, comme eux, nous rejoindre, après l'AG, en tant qu'invités afin de porter ensemble les valeurs de l'OCCE.